
PREMIERS ET DERNIERS 
 
 La mission de Jésus est de révéler et de faire advenir le Royaume de Dieu. C’est 
pourquoi il parcourt le pays, parle du Royaume, rencontre et accueille des tas de 
gens, des gens qui, bien souvent ne sont pas, disons ‘fréquentables’ selon son époque 
et la religion officielle de son temps, parce qu”ils sont pécheurs.  Or, les pécheurs, 
quand on est des bons juifs adorant Dieu et suivant ses commandements, on ne doit 
pas les fréquenter ! Jésus est donc venu révéler une autre version du Royaume de 
Dieu, une version où le rôle principal de la foi ne réside pas tant dans la pratique des 
commandements, mais dans l’amour et la compassion de Dieu à l’endroit de tous les 
humains. C’est Dieu qui a le rôle principal. Voilà les couleurs du Royaume de Dieu 
que Jésus annonce ! 
 
 Dans ses déplacements, Jésus transgresse ainsi fréquemment les codes religieux 
et civils parce qu’il veut montrer l’importance du coeur sur la Loi. Il fait donc preuve 
d’une liberté assumée. Il rencontre et touche les lépreux, il accueille les pécheurs, 
sauve une pécheresse de la lapidation, fréquente les publicains et mangent à leur 
table. Son agir est irritable pour un grand nombre... surtout pour les grands et l es 
religieux. Ils le mettront à mort pour cela. Mais c’est ainsi que Jésus annonce le 
Royaume de Dieu, par ses actes et ses paroles. 
 
 Ce que les Évangiles nous présentent, à nous, aujourd’hui, c’est un Jésus 
surprenant, étonnant ! Ce que Jésus veut faire, c’est changer le regard des hommes et 
des femmes sur le Royaume des Cieux, leur regard sur les autres et sur Dieu, 
finalement. Il procède souvent en démolissant une façon de voir ou d’agir, puis en 
proposant une vision renouvelée. C’est surtout le cas quand Jésus raconte une 
parabole pour comparer le royaume des cieux. 
 
 La parabole des ‘Ouvriers de la onzième heure’ en est un bon exemple. Jésus 
voudrait que ses compatriotes comprennent la justice de ce maître de domaine qui 
donne un denier à chaque travailleur, peu importe le total des heures travaillées. Il 
s’entend avec les premiers pour un denier.... ceux-ci sont d’accord, jusqu’à ce qu’ils 
se rendent compte que même ceux qui n’ont travaillé qu’une heure, recevront eux 
aussi un denier. Un denier pour tout le monde. Dans le cadre d’une justice humaine, 
il y a de quoi se questionner ! Ça ne semble pas très juste ! Pour les Juifs, en effet, 
dans le cadre de la justice de Dieu, des promesses de Dieu à Israël, tous savent que la 
récompense que Dieu leur accordera sera en tenant compte de leurs efforts et de 
leurs mérites pour suivre la Loi de Moïse. Plus tu as été fidèle, le plus longtemps tu as 
cherché à plaire à Dieu, plus grande sera ta récompense. C’est la loi du calcul, la loi 



des mérites. 
 
 Mais Jésus enseigne que la justice de Dieu ne calcule pas. Celui qui a été fidèle 
toute sa vie ne recevra pas plus d ’amour de Dieu que celui qui vient de se tourner 
vers lui ! C’est choquant .... c’est étonnant... mais c’est divin ! 
 
 Jésus nous révèle que rien ne nous donne droit aux dons de Dieu.... ils sont 
gratuits. On ne mérite pas l’amour de Dieu. On ne peut pas payer pour l’avoir. Jésus 
souhaite par contre qu’on le désire, cet amour. Dans la parabole d’aujourd’hui, Jésus 
veut nous amener à comprendre que ce que Dieu veut c’est d’exaucer le désir des 
humains d’entrer sur ses chemins pour construire le Royaume. Celui, celle qui 
s’engage sur le chemin de l’amour, son désir sera exaucé. C’est le désir que Dieu 
récompense, un désir concret, observable, incarné dans notre vie de tous les jours. 
Dieu ne recherche pas les exploits, mais cherche à rejoindre les coeurs qui se 
tournent vers lui. 
 
 Alors que nous sommes dans un monde où tout se gagne, tout se paye.... Jésus 
nous invite à faire une place dans nos coeurs et dans nos vies à la gratuité, à la 
générosité, à l’étonnement de son amour ! Jésus nous invite, une fois de plus, à 
désirer l’amour de Dieu pour l’accueillir en toute vérité dans nos vies. 
 
 Accueillons donc son amour.... il est mort par amour pour nous afin de nous 
ouvrir un chemin de bonheur et de vie. Chaque eucharistie célèbre ce grand amour 
de Jésus pour nous. C’est pourquoi puisqu’il s’est donné à nous, nous l’offrons à 
notre tour à Dieu le Père et nous nous offrons-nous mêmes avec lui en action de 
grâce pour notre salut et celui du monde entier.  


